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B费：现在曼联没人有特权
现在就定义成功或许还有些早，但本赛季的曼联确

实让人感到了许多的不同，球场内外都在步入正轨，球迷
依稀看到了弗格森时代的影子，作为这支曼联的核心成
员，没有谁比布鲁诺·费尔南德斯更了解改变是如何发生
的。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

Q：现在外界人人都说曼联在滕
哈赫手下完全变了一个样子，是这样
的吗？你是内部人士，你能告诉我们
这是怎么发生的吗？

A：在每堂训练课、每场比赛、每
周的日常生活中，主教练将自己的各
种理念，以及对纪律性的重视注入球
队。当然，在我看来最重要的一个改
变还是我们开始出成绩了，踢得越来
越好了，自信心自然也就会越来越
高。

我们所有人都相信这是条正确的
道路，我们都相信这个过程，我同时也
认为我们所有人都找到了正确的信
念，所有人都坚定贯彻主教练给球队，
给俱乐部带来的理念。

Q：滕哈赫带来的不仅是理念，还
有更高的纪律性要求，球员需要以更
高的标准要求自己，球队的整体文化
看上去发生了不小变化。

A：确实，主教练对我们的要求非
常高，因为他知道我们的能力，知道我
们能做到什么。所以我认为现在所有
人都很清楚自己必须听他的，必须遵
守他制定的规则，因为如果你不这么
干，你就要倒霉了。

事实上，从季前集训开始，大家就

都达成这个共识了，主教练说到做到，
在泰国和澳大利亚集训的时候，我们
练的真很苦，每个人都要练体能，没人
可以有特权，标准从那时就定下来了，
我们也都明白这是为什么，从那时起，
我们就必须一直以这个标准要求自
己。

Q：除了理念和标准，滕哈赫还带
来了什么？他有给曼联球员重新带来
快乐吗？

A：我觉得不能这么说，因为自从
你穿上曼联球衣开始，你就总是快乐
的，而如果你既能成为曼联的一员，又
能赢得比赛的胜利，你就能感受到双
倍的快乐了。

实话实说，我们现在的状态不错，
取得了一些不错的成绩，对所有人来
说，在赛季的这个阶段能够处于目前
的位置简直是太棒了，当球队源源不
断地赢得胜利，一切都会变得顺利。

就我个人而言，我觉得上赛季我
们有些缺乏自信，而且表现得非常明
显。而现在，无论主力还是替补，所有
人脸上都洋溢着自信，这方面的改变
是非常积极的，所以我认为最重要的
还是成绩，成绩好了，气氛自然就会变
好。

不听教练就要“倒霉”

Q：你高度强调了更衣室的凝聚
力与信心，看起来一切都来得刚刚好？

A：在季前集训中，主教练向我们
展示了球队的前进方向、行为准则以
及战术理念，这些东西是我们前进的
根基，赛季前两场比赛的结果确实不
太好，但之后球队便发生了巨大的变
化。对利物浦，我们取得了一场非常
重要的胜利，球迷给予了我们巨大的
力量，你能感受到老特拉福德的那种
氛围，你能感受到球迷对你的信任与
支持，即便是在那些看起来很难进球
或是很难取胜的比赛中，球迷们也始
终坚信我们能够赢得胜利。

而在上赛季，老特拉福德很难有
这种氛围，这是可以理解的，我们知道
球迷有多沮丧。本赛季则完全不一
样，我们能感受到球迷的支持，感受到
他们对我们的信任，感受到他们有多
希望我们能继续前进，即便是在最艰
难的时刻，比如说客场输给了阿森纳，
你也能感受到球迷并不失望——他们
或许对那场比赛的结果失望，但对我
们正在经历的这个过程感到无比骄
傲。

Q：你也提到了，赛季前两场比赛
的结果不尽如人意（主场1比2输给布

莱顿，客场0比4输给布伦特福德），当
时球队是否产生了焦虑与自我怀疑，
主教练又是如何应对的？

A：对布莱顿那场比赛，我们本应
该率先破门的，却一直没能取得进球，
然后布莱顿突然就打成了一次进攻并
进球了，那个时候确实会有些心理阴
影，因为这样的事情以前发生过很多
次，我们明明踢得很好，但突然之间就
丢球了。

至于对布伦特福德那场比赛，我
觉得输球其实并不是因为布伦特福德
踢得好，而是因为我们犯了太多错误，
太多个人错误，太多集体错误，我们没
有激情、没有强度也没有求胜欲。相
比较而言，我还是觉得输给布莱顿那
场比赛更难接受，因为我们确实踢得
很好，然后莫名其妙地就丢球了。

真的，这样的事情发生过很多次，
但本赛季有一点不一样，那就是我们
迅速崛起了，对利物浦那场比赛是赛
季转折点之一，那场比赛老特拉福德
的气氛太棒了，从马丁内斯的第一次
铲球开始，球场就被引爆了，所有人都
清晰无误地感受到这是我们必须拿下
的比赛，这是我们的转折点，从那场比
赛开始直到客场对曼城（3比6输球）

前，我们的表现都很好。
对曼城那场比赛我们踢得很糟，

但踢完那场之后，直到客场输给阿森
纳，我们又踢出了一波好球，所有人都
知道英超有多难，阿森纳和曼城的排
名在我们之前，我们当然想要双杀竞
争对手，但这太难了，无论如何，我们
还是拿下了主场胜利，我们证明了自
己有能力击败这两支球队。

Q：客场输给阿森纳之前，你们在
主场2比1击败了曼城，成功复仇。

A：是的，和主场对利物浦一样，
那场比赛也是我们本赛季的关键时
刻，关键转折点之一，那场胜利意味着
我们更上一层楼，因为曼城是过去五
六年里英超最好的球队，所有人都迫
不及待，都想要战胜他们。

那场比赛我们踢得非常棒，曼城
是一支成熟的球队，球员充满默契，想
要击败他们，你必须知道该在什么时
候压上，什么时候退守，什么时候反
击，什么时候控球……那场比赛我们
虽然先丢球，但无论球队还是球迷都
没有气馁，球场内激情澎湃，当比分变
成平局，我们就知道这场比赛稳了，我
们肯定能赢。

现在的球队值得球迷骄傲

Q：你是否预料到了滕哈赫能在
如此短的时间内让球队焕然一新？

A：现在还不是盖棺定论的时候，
还太早了，我们相信过程，但这个过程
还在进行中，因为我们还有更宏伟的
目标，我经常和主教练聊这些，我们有
一点很像，那就是我们都不甘居于人
后，这是好事，要知道我们是曼联，曼
联绝不能甘于无缘冠军。

从季前集训到现在，差不多有六
七个月时间了，人们之所以会觉得改
变的速度很快，一个很重要的原因是
他们并未预料到我们能站在目前的位

置上，因为我们上赛季表现不好，赛季
开始前换了新教练，赛季前两战又都
输了……

Q：本赛季曼联引进的新球员都
发挥了很大作用，比如说卡塞米罗和
马丁内斯。

A：每位球员都是不同的，所以每
位新援都会给球队带来变化，卡塞米
罗和马丁内斯确实踢得非常好，无论
身体还是精神都无比强大，但我同时
也认为埃里克森本赛季的表现是现象
级的，这说明了什么？说明“新人”不
只是那些新加盟的球员，还包括那些

取得了进步的原有球员，我认为我们
所有人的表现都要比上赛季好得多。

Q：尤其是拉什福德，他本赛季进
了很多球，大大减轻了你的进球压力。

A：是这样的，不过我依旧感受到
了责任，我必须保持自己的表现，但有
别的球员挺身而出总是好事，无论对
我还是对球队都是好事。

我们一直都在谈论拉什福德，他
的进球比我多是正常的，因为他是前
锋，我一直都希望我们的前锋能多进
球，我希望桑乔能进球，希望我们的三
个安东尼（马夏尔、安东尼与伊兰加）

能进球，希望韦霍斯特能进球。
Q：你的位置似乎也发生了变化。
A：不仅是我，我们都按照主教练

的要求做出了改变，他对10号位球员
有不同的要求，有时候要求我回撤，有
时候让我去边路，我当然想要多进球，
但本赛季我们的前锋进球数据很好，
是我加盟以来最好的，所以这才是最
重要的。

为了赢得胜利，我们必须去做一
些自己不喜欢的事情，有时候你必须
多跑一点，有时候你会碰不到皮球，
主教练要求你怎么做你就必须怎么
做，截至到目前，我们对现状很满意，
但还谈不上高兴，因为我们还没有真
正赢得什么，我们还有很长的路要
走。

为了赢得比赛，每个人都可以牺牲自己


